

# **Leçon 13**      **2<sup>ème</sup> trimestre 2009**

## **Sabbat après-midi, le 20 juin 2009**

Les talents dont on se sert sont des talents qui se multiplient. Le succès n'est pas le résultat de la chance ou de la destinée: il est l'œuvre de la divine providence, la récompense de la foi et de la sagesse, de la vertu et de l'effort persévérant. Le Seigneur désire que nous fassions usage de tous les dons que nous possédons. Si nous agissons ainsi, nous en recevrons de plus grands. Il n'opérera aucun miracle pour nous accorder les talents qui nous font défaut; mais si nous utilisons ceux que nous détenons, il collaborera avec nous pour développer et fortifier chacune de nos facultés. Tout effort énergique et désintéressé au service du Maître contribuera à l'accroissement de nos capacités. Si nous nous mettons à la disposition du Saint-Esprit pour être ses dociles instruments, la grâce de Dieu agira en nous. Elle nous permettra de vaincre nos anciens penchants et d'acquérir des habitudes nouvelles. Plus nous mettrons notre cœur à obéir aux suggestions de l'Esprit, plus nous serons aptes à recevoir sa puissance et à accomplir un travail de valeur. Il éveille les énergies assoupies et redonne vigueur aux facultés paralysées.

L'humble ouvrier qui répond aux appels de Dieu peut être assuré de son assistance. L'acceptation d'une responsabilité aussi grave et aussi sacrée contribue à l'ennoblissement du caractère, fait appel aux facultés mentales et spirituelles les plus élevées, fortifie et purifie l'esprit et le cœur. On est parfois surpris de voir combien, avec la force d'en haut, un être faible peut accomplir d'efforts puissants et productifs. Celui qui débute humblement avec un minimum de savoir, se contentant de dire ce qu'il sait, tout en cherchant à acquérir d'autres connaissances, s'apercevra que tous les trésors du ciel sont à sa disposition. Plus il tentera de répandre la lumière, plus il en jouira lui-même. Plus nous nous efforcerons d'expliquer à d'autres la parole de Dieu avec amour, plus elle deviendra claire à nos propres yeux. L'usage de nos connaissances et de nos facultés conditionnera nos progrès et notre puissance.

*Christ's Object Lessons*, pp. 353, 354 ; *Les Parables de Jésus*, pp. 307, 308

## **Dimanche, le 21 juin 2009**

En disant : « Je suis le chemin, la vérité, et la vie », Jésus exprima une vérité d'une signification profonde. La transgression de l'homme avait éloigné la terre du ciel et séparé la créature limitée du Dieu infini. Comme une île est détachée du continent, ainsi, la terre l'était du ciel et un immense abîme séparait Dieu de l'homme. Jésus le combla et traça une voie pour permettre à l'homme de venir à Dieu. Celui qui est privé de lumière spirituelle ne discerne aucun chemin et n'a aucune espérance. Les hommes ont imaginé leurs propres théories sur la manière de vivre. ... Mais le seul nom qui ait été donné aux hommes par lequel ils puissent être sauvés est celui de Jésus. Par-dessus l'abîme creusé par le péché, nous parvenons ces mots : « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. » ...

*That I may Know Him*, p. 82 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 84

Suivre la voie de Dieu ou sa propre voie fait toute la différence pour le bien-être futur et éternel de l'homme. Son chemin peut être entièrement faux. Y a-t-il plusieurs

sentiers pour aller au ciel ? Si c'était le cas on pourrait prendre n'importe lequel des chemins qui convient à notre fantaisie. Mais (en réalité) il n'y a qu'un seul vrai chemin.

*The Bible Echo*, February 1, 1897

Le plan de la rédemption est assez vaste pour embrasser le monde entier. Dieu veut insuffler à l'humanité le souffle de la vie. Il ne permettra pas qu'une âme sincère soit déçue dans son désir d'obtenir quelque chose de meilleur que ce que le monde peut offrir. Il envoie sans cesse ses anges au secours de ceux qui, au milieu des difficultés les plus décourageantes, demandent avec foi qu'une puissance supérieure s'empare d'eux, et leur apporte la délivrance et la paix. Dieu se révèle à eux de diverses manières, et il les place dans des circonstances où ils affirmeront leur foi en celui qui s'est donné en rançon pour tous, « afin qu'ils mettent en Dieu leur confiance, qu'ils n'oublient pas les œuvres de Dieu, et qu'ils observent ses commandements ». Psaume 78 :7.

*Prophets and Kings*, p. 377 ; *Prophètes et rois*, p. 290

Il se peut que ceux qui sont loués par le Christ au jour du jugement ne soient pas très versés dans les sciences théologiques, mais ils ont cultivé les principes divins. Grâce à l'influence de l'Esprit divin ils ont exercé une action bienfaisante sur leur entourage... Il est des païens qui dans leur ignorance adorent Dieu, bien que la lumière ne leur ait jamais été apportée par des agents humains ; ils ne périront pas. S'ils ignorent la loi écrite, ils ont entendu la voix divine leur parlant au moyen de la nature, et ils ont fait ce qu'exige la loi. Leurs œuvres démontrent que leurs cœurs ont été touchés par le Saint-Esprit : aussi sont-ils reconnus comme des enfants de Dieu.

*The Desire of Ages*, p. 638; *Jésus-Christ*, p. 640

## **Lundi, le 22 juin 2009**

Aux membres de l'église primitive fut donnée une responsabilité précieuse. Ils devaient être les exécutants du testament par lequel Christ avait légué au monde le trésor de la vie éternelle. La repentance et la rémission des péchés devaient être prêchées en Son nom parmi toutes les nations, en commençant par Jérusalem. Et ils se révélèrent fidèles à la confiance qui leur avait été manifestée. Investis, peu après de la puissance d'En-Haut, ils confessèrent hardiment leur foi en un Sauveur ressuscité. Beaucoup de ceux qui devaient être sauvés furent ajoutés à leur nombre. ...

A chaque époque des croyants ont pris part à la mission donnée aux premiers disciples. Dieu désire que chaque croyant exécute la volonté du Sauveur. A chacun a été confié une vérité sacrée à proclamer au monde. A chaque époque le peuple fidèle de Dieu a été formé de missionnaires hardis, consacrant leurs ressources à l'honneur de Son nom, et utilisant sagement leurs talents à Son service.

Les activités désintéressées du peuple de Dieu dans les époques passées doivent être pour Ses serviteurs aujourd'hui une leçon de choses et une inspiration. Aujourd'hui le peuple choisi de Dieu doit être zélé pour les bonnes œuvres, se séparant de toute ambition mondaine, et marchant avec humilité sur les traces de l'humble Nazaréen qui accomplissait le bien autour de Lui. Libérés de l'égoïsme et de l'orgueil, ils doivent s'appliquer à honorer Dieu et à faire progresser Son œuvre dans le monde. Avec sympathie et compassion ils doivent exercer un ministère envers ceux qui ont besoin d'aide, cherchant à soulager les malheurs de l'humanité souffrante. Alors qu'ils

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

s'engagent dans cette œuvre, ils seront richement bénis, et ils verront des âmes gagnées pour le Rédempteur, car l'influence qui accompagne la transmission du mandat du Sauveur est irrésistible. Une telle œuvre invite à des efforts laborieux, mais elle apporte une riche récompense, car des âmes en voie de perdition sont ainsi sauvées.

Les membres de l'église du reste suscitée par Dieu à notre époque se reposent trop largement sur les prédicateurs pour accomplir le mandat de Christ d'aller dans le monde entier avec le message de l'Évangile. Nombreux sont ceux qui semblent avoir perdu de vue le fait que ce mandat n'a pas simplement été donné à ceux qui avaient été consacrés à la prédication, mais aux laïcs tout autant. C'est une erreur fatale de supposer que l'œuvre du salut des hommes dépend simplement des pasteurs consacrés. Tous ceux qui reçoivent la vie du Christ sont appelés à œuvrer pour le salut de leur prochain...

A chaque âme convertie le Seigneur de la vigne déclare : « Allez par tout le monde et prêchez l'évangile à chaque créature. » Dans le champ où le disciple de Christ se trouve déjà ou dans un champ voisin ou peut-être dans quelque champ lointain, il doit commencer une œuvre pour Dieu. Le travail que certains sont capables de faire peut apparaître être limité par les circonstances ; mais peu importe où il se trouve, s'il est accompli avec foi et diligence il aura des effets jusqu'aux extrémités de la terre.

*Review and Herald*, March 24, 1910

### **Mardi, le 23 juin 2009**

En un sens tout particulier, les adventistes ont été suscités pour être des sentinelles et des porte-lumière. Le dernier avertissement pour un monde qui périt leur a été confié. La Parole de Dieu projette sur eux une lumière éblouissante. Leur tâche est d'une importance capitale: la proclamation des messages du premier, du second et du troisième ange. Aucune œuvre ne peut lui être comparée. Rien ne doit en détourner notre attention.

Les vérités que nous devons proclamer au monde sont les plus solennelles qui aient jamais été confiées à des mortels. C'est là notre travail. Il faut avertir le monde, et le peuple de Dieu doit être fidèle au mandat qu'il a reçu. Qu'il ne se laisse donc pas gagner par l'esprit de spéculation, qu'il ne s'associe pas à des incroyants pour se lancer dans des entreprises commerciales; car il serait entravé dans la tâche qui lui a été assignée par le Seigneur.

Le Christ a dit à ceux qui le craignent: « Vous êtes la lumière du monde. » Mat. 5: 14. Ce n'est pas pour rien que la volonté et les plans de Dieu nous ont été si clairement dévoilés. C'est un privilège merveilleux de pouvoir comprendre cette volonté telle qu'elle est révélée dans la Parole prophétique. Mais c'est aussi une lourde responsabilité. Dieu s'attend que nous communiquions à d'autres la connaissance qu'il nous a départie. Son dessein est que les facteurs divins et humains collaborent à la proclamation du message d'avertissement.

*Testimonies*, vol. 9, p. 19; *Témoignages*, vol. III, pp. 344, 345

Depuis ce temps-là jusqu'à maintenant, la loi de Dieu et le quatrième commandement ont été connus, conservés et observés sur la terre. Bien que l'« homme de péché » ait réussi à fouler aux pieds le jour choisi de Dieu, il a toujours été honoré, même dans les jours les plus sombres, par des âmes fidèles qui vivaient à l'écart du monde. Depuis la Réforme, chaque génération a connu des observateurs du septième

jour. En dépit des moqueries et de la persécution, un témoignage constant a été rendu à la perpétuité de la loi de Dieu et à l'obligation sacrée du jour de repos de la création.

Ces vérités, telles qu'elles sont présentées dans le quatorzième chapitre de l'Apocalypse (v.6-12) en rapport avec « l'Évangile Éternel » caractériseront l'Église de Jésus-Christ au moment de son retour. Voici, en effet, le résultat de la proclamation du triple message: « C'est ici la persévérance de ceux qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus ». Or, ce message est le dernier qui sera donné au monde avant le retour du Christ. Aussitôt après la proclamation de ce message, le prophète voit le Fils de l'homme venir dans la gloire pour recueillir la moisson de la terre.

*The Great Controversy*, pp. 453, 454 ; *La Tragédie des siècles*, p. 492

Ces anges nous sont présentés comme volant au milieu du ciel, proclamant au monde un message d'avertissement, qui concerne ceux qui vivent dans les derniers jours de l'histoire de cette terre. Personne n'entend la voix de ces anges qui sont simplement un symbole représentant le peuple de Dieu qui travaille en harmonie avec l'univers céleste. Des hommes et des femmes, éclairés par l'Esprit de Dieu et sanctifiés par la vérité, proclament les trois messages dans l'ordre prévu.

*Selected Messages*, bk. 2, p. 387 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 446

### **Mercredi, le 24 juin 2009**

*Croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. 2 Pierre 3 :18.*

Dieu désire que tout homme croisse dans la grâce qui lui est offerte et se rende de plus en plus utile dans l'œuvre du Maître. Le ciel a fait en sorte que la piété, la pureté et l'amour du chrétien se développent continuellement, que ses talents puissent doubler et que ses facultés se perfectionnent au service du divin Maître. Mais bien que Dieu ait pourvu à notre perfectionnement, un grand nombre de croyants, qui se réclament de Jésus, ne présentent aucune amélioration capable de témoigner en faveur de la puissance sanctifiante de la vérité, dans leur vie et leur caractère. Quand nous recevons Jésus dans notre cœur nous sommes comme des nouveau-nés dans la religion ; mais nous ne devons pas rester des nouveau-nés dans la vie pratique. Il faut que nous croissions dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ; nous devons atteindre la stature parfaite des hommes et des femmes qui vivent en lui. Il nous faut progresser, faire de nouvelles et riches expériences par la foi, croître en espérance, en assurance et en amour, dans la connaissance de Dieu et de Jésus-Christ que le Père nous a envoyé.

L'œuvre de transformation qui s'opère chez le pécheur à la recherche de la sainteté est permanente. Jour après jour, le Seigneur travaille à la sanctification du chrétien ; mais celui-ci doit collaborer avec lui, s'efforcer de cultiver avec persévérance de bonnes habitudes, et s'attacher à ajouter grâce sur grâce. Tandis qu'il additionne ainsi les qualités, Dieu, lui, les multiplie. Notre Sauveur est toujours prêt à entendre les prières et à y répondre, si elles sont formulées par un cœur contrit. Il fait abonder sa grâce et sa paix parmi ses fidèles. C'est joyeusement qu'il leur accorde les bénédictions qui leur sont nécessaires pour lutter contre le mal qui les assaille. [...] Quelle glorieuse perspective pour le chrétien qui avance par la foi vers les sommets de la perfection!

*My Life Today*, p. 101 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 105

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

Comment grandir dans la grâce ? Ce n'est possible que si l'on présente à Dieu un cœur vidé de soi-même afin qu'il puisse le transformer selon le modèle divin. La source vivante de la lumière nous est accessible ; la rosée divine, les pluies bienfaites sont pour nous. Alors que nous nous saisissons des bénédictions de Dieu, nous pourrons recevoir une mesure plus abondante de sa grâce.

Asseyons-nous aux pieds du Christ, comme de petits enfants...Ne laissons pas s'écouler un seul jour sans avoir augmenté notre connaissance des choses temporelles et spirituelles. Nous ne plantons pas des pieux si nous n'avons pas l'intention d'y faire grimper des plantes à la hauteur que nous désirons leur voir atteindre. On éduque le plus parfaitement son esprit en l'entraînant à se développer jour après jour. A la fin de chaque journée, nous devrions avoir franchi une étape de plus vers la récompense du vainqueur. Il faut que notre jugement mûrisse de jour en jour et que nous aboutissions ainsi à des résultats qui nous assureront une glorieuse récompense dans cette vie et dans la vie future. Regardons chaque jour à Jésus plutôt qu'à nous-mêmes et nous avancerons d'une manière constante dans la connaissance du temporel et du spirituel.

*Our High Calling*, p. 217, *Puissance de la grâce*, p. 297 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 113

#### **Jeudi, le 25 juin 2009**

Dans le futur, des séductions de toutes sortes se produiront, et nos pieds ont besoin d'un solide fondement. Nous avons besoin de solides piliers dans la construction. Aucun clou ne doit être détourné de la place à laquelle le Seigneur le destine. L'ennemi introduira de fausses théories, prétendant par exemple qu'il n'y a pas de sanctuaire. C'est l'un des points au sujet desquels l'apostasie se produira. Où trouverons-nous la sécurité si ce n'est dans les vérités que le Seigneur a accordées depuis ces cinquante dernières années ? *Ye Shall Receive Power*, p. 239 ; *Vous recevrez une puissance*, p. 239

Mais pour Paul la croix était l'objet d'un intérêt suprême. Depuis que Dieu avait mis fin à son rôle de persécuteur des disciples de Jésus-Christ crucifié, il n'avait jamais cessé de se glorifier de la croix. A ce moment-là, lui avait été révélé l'amour infini de Dieu, manifesté par la mort du Sauveur. Une transformation merveilleuse s'était opérée dans sa vie; tous ses plans, tous ses projets s'harmonisaient désormais avec le ciel. Depuis lors, il avait été un homme nouveau en Jésus. Il savait par expérience que lorsqu'un pécheur a compris l'amour du Père, tel qu'il est révélé dans le sacrifice de son Fils, et qu'il laisse agir en lui l'influence divine, un changement s'opère dans son cœur et dorénavant pour lui le Christ est tout et en tous.

Au moment de sa conversion, Paul était animé par le désir ardent d'amener ses semblables à regarder Jésus de Nazareth comme le Fils du Dieu vivant, dont la toute-puissance transforme et sauve les hommes. Désormais, il consacra toute sa vie à proclamer l'amour et la puissance du Sauveur crucifié. Son cœur débordant de sympathie englobait toutes les classes. « Je me dois, disait-il, aux Grecs et aux barbares, aux savants et aux ignorants ». L'amour pour le Seigneur de gloire, qu'il avait si impitoyablement persécuté dans la personne de ses saints, était le principe agissant de sa conduite, sa motivation profonde; et si jamais il était tenté de se relâcher dans l'accomplissement de son devoir, un regard sur la croix et le merveilleux amour qu'il y

contemplant lui suffisaient « pour ceindre les reins de son entendement » et le faire avancer sur le chemin du renoncement.

*Lift Him Up*, p. 246; *Conquérants pacifiques*, pp. 217, 218

Toutes les grandes vérités bibliques sont centrées sur le Christ ; bien comprises, toutes conduisent à lui. Que Jésus soit présenté comme l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin du grand plan de la rédemption. Exposez aux gens des sujets qui sont de nature à fortifier leur confiance en Dieu et en sa Parole et qui les incitent à sonder ses enseignements pour eux-mêmes. A mesure qu'ils progresseront, pas à pas, dans l'étude de la Bible, ils seront mieux à même d'apprécier la beauté et l'harmonie de ses précieuses vérités. *Review and Herald*, June 13, 1912; *Évangéliser*, p. 436

De tous les chrétiens, les Adventistes Septième Jour devraient être les premiers à prêcher le Christ au monde. La proclamation du message du troisième ange exige que l'on parle du sabbat. Il faut proclamer cette vérité ainsi que les autres qui sont contenues dans le message adventiste. Mais le grand centre d'attraction, le Christ Jésus, ne doit pas être oublié. C'est à la croix du Christ que la miséricorde et la vérité se rencontrent, que la justice et la paix s'embrassent (voir Ps. 85 : 11). Le pécheur doit être invité à regarder au calvaire ; avec la foi simple d'un petit enfant, il doit se confier dans les mérites du Sauveur, accepter sa justice, croire à son pardon.

*Lift Him Up*, p. 161 ; *Le ministère évangélique*, pp. 150, 151

#### **Vendredi, le 26 juin 2009**

Pour aller plus loin :

*Conquérants pacifiques*, chapitre 1, pp. 11-17.